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 第３回地域会議議事録 

１、日 時 平成 27年 11月 15日（日）13：30～15：20 

２、場 所 久寺家近隣センター 会議室 

３、出席者 

  【久寺家地区自治会・町会】４名   

   土谷津町会長、久寺家三菱自治会長（代理）、久寺家二丁目自治会長、 

日新自治会長 

  【久寺家地区民生・児童委員】３名 

【久寺家地区子ども会】３名 

   久寺家子ども会、久寺家三菱子ども会（代理） 

  【久寺家生活お助け隊】１名 

   隊長 

【久寺家地区まちづくり協議会（以下、まち協と呼ぶ）】６名 

   会長、副会長、総務部長、企画部長、広報部長、総務部副部長 

【地域会議事務局】2名 

  【我孫子市市民活動支援課】１名 

 

４、議 事 

   出席者の自己紹介、まち協会長の開会の挨拶の後、以下通り議事が進められた。 

（１）7～８月実施の地域会議に係るアンケート結果報告 

  我孫子市市民活動支援課から別添資料（3部）の通り、報告された。 

   アンケートは「全世帯対象アンケート」「地域会議参加者対象アンケート」「地

域会議事務局対象アンケート」の３分類で行われたが、すべてのアンケートで、

「地域会議の必要性」を感じていたこと、平成 26年度の久寺家地区地域会議に

対する満足度が高かったこと等から、「地域会議」が地域に求められており、今後、

我孫子市全域に設置を推進して行くことに対し、肯定された結果となりました。 

（２）２７年度課題の活動・進捗状況について 

  まち協会長から以下の通り報告・説明がなされた。 

① よりみちサロン「風」の活用状況 

10月の利用者は、255名でこれまでの最高だった。特に目立ったのは、以下

の通り。 

・ 麻雀教室 19名、・ちぎり絵教室 16名、・二胡と一緒に歌う会 19名 

・ 笑いヨガ 18名、・絵手紙教室 15名 

今後、自治会、子供会等の打ち合わせ等にも活用され、高齢者と子供達との触

れ合いの場になればと思う。 

○店長 前回の地域会議で、入り難い、あるいは入る切っ掛けが無いと 

の意見もあったが、イベントを多く企画して、入り易い状況をセットした。

イベントの参加者は 90名。午前中は比較的空席が多いので、自治会や子供
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会の打ち合わせなどに気軽に利用して欲しい。 

○ 店長 一人で行くのは、苦手だという人もおられるので、出来るだけ多 

くの人に声をかけて、出かけて頂き易いようにしている。 

○まち協総務部副部長 打ち合わせ等に利用する場合、事前予約はできるか。 

➨店長 できる。 

② 多世代間交流（クリスマスパーティ等） 

久寺家三菱子ども会から、12月 22日クリスマス会を開催するに当たり、

「出し物」「菓子」等について、まち協宛て援助してほしいとの要請があった。

企画内容は有意義なもので、かつ内容的にも過大なものではないので、まち協

も一緒に共同して行うこととしたい。ただ、まち協として一緒に行う以上、久

寺家三菱子ども会だけで行うのではなく、他の子ども会から参加したいという

要請があった場合は、参加させ一緒にクリスマスを楽しむという形にしてほし

い。現在、まち協としては以下の通り検討している。 

・「ふわどっち」（やわらかいボールを使ったドッチボール） 

・「菓子の詰め合わせ」 

○ 久寺家三菱子ども会 久寺家三菱子ども会としては、参加したい申し出が

あれば参加しさせてもらう。新年度役員交代時の引継ぎで、説明しておき

たい。 

③買い物支援 

○ 隊長 実施に当たり不公平が生じ無いよう 6自治会の全世帯にお知らせ

を配布し買い物支援を希望する方が、何人おられるか調査した。その結果

３名の方から利用の申し出があった。 

今後、どの隊員が誰をサポートするかを個々に確定し、民生委員の方のご

助力をお願いしながら、依頼者・サポーターが顔を合わせをして、どの程

度の頻度で、何処に行きたいのかを決めるようにしていきたい。 

手続き上の「念書」等も提出いただき、１２月１日からスタートさてたい。 

スタート後半年くらいはこのスタイルで運営し、どのような問題点がある

のか様子を見たい。 

④ 生活用品活用状況（掲示板設置等） 

近隣センターとよりみちサロン「風」に掲示板を設置した。気軽に利用され、

活用して頂きたい。 

⑤ 講演会の開催並びに今後の予定について 

お手元の会議招集のご案内に記載されたように一部はすでに実施済みで、次回

は１２月５日に、また、１月～２月に「健康寿命を延ばす」ことに関した講演

会を検討中。 

（３）その他の課題並びに意見交換 

○第２回地域会議議事録を配布し確認を求めたが、異論はなかった。 

     ○地域で抱える問題点について 

     出席された自治会・町会長にご説明頂いた。 
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・久寺家三菱自治会 

① 自治会の班長について 

当自治会では、介護者がいる家庭・後期高齢者で身体の調子が思わし

くない方・１歳未満の子供がいる家庭は、「班長」の割り当てを免除し

ている。その分若い人の負担が重くなっている。今後、５～１０年先

を考えると益々若い方の負担が増えて行くことになる。 

② 自治会長の選任方法についても検討の必要がある 

③ 自治会未加入の問題（現在４世帯） 

◇久寺家三菱自治会から提示された問題を中心に、以下のような意見

交換がなされた。 

・班を合併し、班長のサイクルを長くする。 

・自己申告により、元気なうちに、前もって「班長」の役を終えてお

く。 

・日新自治会 当自治会は３６世帯で３班になっており、自治会長を

はじめ役職兼務は当たり前になっており、負担感は重い。高齢者は

子供の家庭に依頼することも多い。 

・他地区の自治会長は、同一人が１０年も会長職を務めておられると

ころもある。 

・市民活動支援課 参考までに、他地区の例として、会長を２年続け

ておられる自治会は円満に運営されているように思う。また、１年

であっても次の年に、前会長は顧問として残り、新会長にアドバイ

スしておられるところもあるようだ。 

・会長を中心に、周りが支えあうような、そういう雰囲気を作ってい

かないと円滑にいかない。 

・久寺家二丁目自治会 班長さんの引継ぎが大事で、それが上手くい

けば運営が楽になる。 

・今後の展望の一つとして、自治会が費用を負担して、自治会の専門

職を採用して自治会業務の一部を任せて行く方法も検討してゆく

必要がある。 

・日新自治会 当自治会においては、アビバスの路線問題が大きな問

題だが、道路上の制約から却下されたままになっている。 

○ その他 

① 市民活動支援課 ２８年４月に、改めて地域会議に関するアンケート

を、今年度地域会議参加者を対象に行う予定。 

        ② 次回地域会議開催予定 

        次回の地域会議は、平成２８年２月１４日（日）。 

以 上 


